

23 décembre – Récit 2

Chapitre 2 de l'Évangile du Verseau : La naissance de Jean.

Près d'Hébron, dans les collines de Judée, demeuraient Zacharie et Elisabeth. Ils étaient pieux et justes. Tous les jours, ils lisaient la loi, les Prophètes, et les Psaumes concernant le puissant rédempteur à venir et ils attendaient le roi.

Zacharie était prêtre, et à son tour, il dirigeait le service du temple à Jérusalem. Alors qu'il se tenait devant le Seigneur et brûlait l'encens dans le Lieu Saint, il advint que Gabriel apparut et se tint devant sa face. Zacharie fut effrayé. Il crut que quelque grand malheur était sur le point d'advenir aux Juifs.

Mais Gabriel dit : Homme de Dieu, ne crains rien. Je t'apporte, ainsi qu'au monde entier, un message de bienveillance et de paix sur la terre. Voici le Prince de la Paix, le roi que tu cherches va venir incessamment. Ta femme te donnera un fils, un saint fils duquel le prophète a écrit : Je vous envoie Elie à nouveau, avant la venue du Seigneur. Il nivellera les montagnes, il comblera les vallées et il préparera la voie pour le rédempteur.

Depuis le commencement de l'âge, ton fils a porté le nom de Jean, la Miséricorde du Seigneur. Son nom est Jean. Il sera honoré à la vue de Dieu, il ne boira pas de vin et, dès sa naissance, il sera rempli de l'Esprit Saint.

Puis Gabriel apparut à Elisabeth. Dans le silence de sa maison, il lui raconta toutes les paroles qu'il avait dites à Zacharie à Jérusalem.

Quand le prêtre eut achevé son office, il rentra chez lui et se réjouit avec Elisabeth. Cinq mois passèrent, puis Gabriel vint à Marie en sa maison de Nazareth et dit : Salut, Marie, salut ! Tu es une fois bénie au nom du Tout-Puissant, deux fois bénie au nom du Saint-Esprit, trois fois bénie au nom du Christ, car tu es digne de mérite et tu porteras un fils qui sera appelé Emmanuel. Son nom est Jésus, car il sauve son peuple de ses péchés.

Quand Joseph eut achevé sa tâche quotidienne, il rentra chez lui. Marie lui raconta toutes les paroles que Gabriel lui avait dites, et ils se réjouirent, convaincus que l'homme de Dieu avait prononcé des paroles de vérité.

Puis Marie s'empressa d'aller raconter à Elisabeth les promesses de Gabriel. Ensemble elles se réjouirent, et Marie resta quatre-vingt-dix jours dans la maison de Zacharie et d'Elisabeth, puis elle retourna à Nazareth.

Un fils naquit à Zacharie et Elisabeth, et Zacharie dit : Grandement béni soit le nom de Dieu, car il a ouvert la fontaine des bénédictions sur son peuple, Israël. Ses promesses sont confirmées, car il a réalisé les prédictions que de saints prophètes ont formulées dans les temps anciens.

Zacharie regarda le petit Jean et dit : Tu seras appelé le prophète du Saint des Saints, tu apparaîtras devant lui, et tu prépareras son chemin. Tu donneras à Israël une notion du salut. Tu prêcheras l'évangile du repentir et l'effacement des péchés.

Regardez, car bientôt l'Étoile du Jour venue d'en haut va nous visiter pour éclairer le chemin de ceux qui résident dans les ténèbres du monde des ombres et pour guider nos pas dans les voies de la paix.